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    连续 4天，上海小观众的老朋友———意大利

安东尼亚诺小合唱团以全息影像的方式“空降”
被称为“大鲸鱼”的上汽荣威儿童文化中心。创新

技术帮助在疫情中难以聚首的中意两国爱乐儿

童完成了这场特别而温暖的新年约定。当《请不
要担心》的歌声响起，全场孩子不约而同地挥舞

双手，剧场中闪闪发光的手指灯犹如夜空中最亮
的星，给人温暖和希望。“安团”艺术总监卡瓦里·

吉安保罗在演出结束后表示：“这是‘安团’成立
至今 57年来完成的最困难，但也是最温暖的一

场新年音乐会。”

科技带来第四种选择
从 2016年来沪完成全国首秀起，意大利安

东尼亚诺小合唱团在上汽荣威儿童文化中

心的引荐运营下，连续几年为申城大小观众

带来精彩演出。这样的“年年见”非但没有让
观众感到厌倦，反而在逐年场次增加的情况

下，热度年年升温，屡屡实现票房“秒杀”。
受到疫情影响，今年“安团”不能来沪几

成定局。是搁浅、延期还是换菜单？科技为音
乐会带来第四种选择。舞台上，小观众们看

到几可乱真的表演，实际上是中意双方团队

一次真人和影像的同台。人们看到的“安团”
的小演员都是用高清视频方式“越洋”传送，

采用全息投影方式“空降”而来。“安团”姐妹团绣
球花小合唱团则分区域“安插”其中，并与全息膜

上的“安团”隔空互动。
“这可能是上海甚至中国第一个因海外疫情

影响，最终选择与海外艺术家远程连线的售票演

出。”剧场总经理梁晓霞说。为了这场“穿越时空”
的高清视频及全息技术新年音乐会，“大鲸鱼”特

邀国内顶尖技术团队为“安团”制作了一份多达
数十页的拍摄指南，对每一个镜头、每一个角度、

每一组主角进行了详细的解释说明。而身处疫情
高风险地区的“安团”，更是克服了排练、拍摄、传

输等重重困难。中意两国团队克服时差，通宵达

旦，远程沟通，才有了充满科幻力的效果。

科技兑现想象，这次全息概念也是“大鲸鱼”

和上汽 R汽车在项目合作中碰擦出的火花。梁晓
霞透露：“我们每年‘安团’新年音乐会基本都是

和上汽独家合作。正是有他们的支持，我们才有
底气去挑战这个有史以来难度最大的‘安团’新

年音乐会。”

克服困难跨时空相见
要克服的并不仅仅是技术难题。去年 11月，

意大利政府就把“安团”所在的伦巴第大区列为

红色疫情高风险地区。就连 11月底当地最为知

名的金币儿歌赛，也延期至今年 5月举办。这是
该比赛 63?举办历史上的首次延期。然而，为了

给中国观众录制这次新年音乐会，“安团”大小演
员选择迎难而上。他们特别向意大利政府申请，

并最终获得特批，得以成为意大利疫情期间唯一
能够进行多人棚录的机构。

“安团”正式演出是 40位团员，按意大利疫
情防控要求，只有一半人数可以进演播室进行录

制。排练与录制时，每个孩子之间需要间隔至少
1米的安全距离。演播厅，再也见不到熟悉的合

唱台，取而代之的是 23个陌生的地标小红点。孩

子们使用过的话筒需要定时消毒，消毒之后要求
等待 4个小时才能继续使用。

除此之外，意大利制作团队的很多工作人员
无法到现场办公。“安团”的排练、录制时间非常

有限，录制条件也无法与往年相比。即便如此，
“安团”成员及家长依然坚持参与新年音乐会。

“安团”华裔成员彤彤妈妈告诉记者：“每次录制
时，几十位‘安团’成员父母都会站在演播厅外，

一等就是好几个小时。”
本报记者 朱渊

这场音乐会 很 也很
“安团”空降“大鲸鱼”的幕后故事

    “安团”通过

全息投影 “空降”

现场的那一刻，现

场响起了孩子们
的欢呼，一张张熟

悉的笑脸，一个个
天真的身影，“安

团”的孩子们仿佛

就在剧场，就在观
众 面 前 活 泼 开

唱。

昨天的音乐

会上，“安团”相继
呈现了 6 首 2020

年金币儿歌赛入
围歌曲的全球首

唱，这在金币赛历
史上是破例首次。

当“安团”唱响《更多
的爱》时，现场画面

中， 出现中意医护人员坚持抗
疫的镜头，不畏艰难，用爱守护

生命的定格让人动容。

艺术，让这个新年的夜晚，

格外温暖。 全球“艺”心，一起
抗疫。 疫情下的艺术天空，没

有隔离带。 寻找科技的突破，

上汽荣威儿童文化中心的这种
做法，让孩子们的新年，不会因

疫情影响，留下遗憾。

每年准备一首新的中文歌

献给中国观众，是“安团”在新
年音乐会上的惯例。 今年，“安

团”选择《听我说谢谢你》。 “听
我说谢谢你，因为有你，温暖了

四季；谢谢你，感谢有你，世界
更美丽。 ”孩子们说：“感谢医

务工作者，有你们，我们不再害

怕。 ”

朱渊

不要明星待遇 我要从头学起
———访原创音乐剧《白夜行》主演韩雪

听
我
说
谢
谢
你

    2020年最后一天的下午，韩雪依然提前

了四个多小时来到上汽上海文化广场的后台。
尽管原创音乐剧《白夜行》韩雪已经演了两年，

算得上驾轻就熟了，但她郑重其事的态度就像
两年前最初踏上音乐剧舞台时一样。

不要明星卡
两年前，韩雪参加了湖南卫视的综艺节目

《声临其境》，在节目里，她的一段配音爆火。节

目录完，各种邀约也纷至沓来，其中也包括音
乐剧《白夜行》。“要说收入，做音乐剧只是拍影

视剧的零头，而且周期特别长，排练期 4个月，
不可能接别的工作了。”韩雪说，“但我还是选

择了《白夜行》，因为我看了剧本，听了音乐之

后，我觉得自己一定不能错过。”

不知道从何时起，有了一个“惯例”，剧组

能请到韩雪这样的明星加持，自然要给他们
“优待”———剧组排练出雏形后，明星演员才半

途加盟。《白夜行》也给了韩雪这张“明星卡”，
但韩雪却拒绝了，“我是音乐剧的小白，我一定

要第一天就进组，从头学起。”
至于未来，她还会不会走上舞台演别的角

色，她也挺坦率，要等好本子，“音乐剧舞台需

要演员倾注特别多时间和精力，一年下来，不
拍戏，就为了一个舞台，这并不是那么容易下

的一个决心。既然要做，就要值得。”

爱学就会赢
如今，除了音乐剧《白夜行》之外，观众还

能在热播的电视剧《巡回检查组》中看到韩雪，

能听到她为《王者荣耀》配音，一个人配 14个

角色，让人“耳”不暇接。她还在自己的音频博
客节目《接招吧！韩雪》中，不时爆出配音片段，

有网友形容，韩雪堪称是“人间声音复刻机”，
影视人物、动画形象、游戏角色等，仿佛都可以

还原。此外，她不仅为网友录制睡前故事，还为
重度起床困难症人群录制了特效“温柔姐姐

版”的铃声……

业余时间，韩雪还喜欢看书，“我喜欢看的
书比较杂，心理学爱看，历史也读，如果是小说

类的，我喜欢科幻和悬疑，不喜欢看爱情的那
些。”韩雪说，“我总觉得我能被观众认可，其实

还是靠运气，但我喜欢学习新鲜的知识，谁也
不知道哪一天，你学会的一项技能就能让你闪

光。” 本报记者 吴翔
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